

MONATSBERICHTE DES ÖSTERREICHISCHEN INSTITUTES FÜR KONJUNKTURFORSCHUNG

10. Jahrgang, Nr. 5

Ausgegeben am 27. Mai 1936

ALLGEMEINE ÜBERSICHT

In der internationalen Wirtschaft hat die Produktionssteigerung der letzten Monate weiter angehalten. Sie war allerdings in den Abwertungsländern stärker als in den anderen Staaten. Bemerkenswert ist auch die Steigerung der Gold-erzeugung und der Produktion der Rüstungsmetalle. Dagegen haben sich keine erheblichen Veränderungen in den Preisbewegungen gezeigt. Die Entwicklung an den Weltbörsen war schwankend und uneinheitlich. Die Börsenindizes zeigen Mitte Mai im allgemeinen einen Rückgang gegenüber Mitte April, der sich besonders an der Pariser Börse auswirkt. Dies hängt wohl mit den wirtschaftlichen Folgeerscheinungen der politischen Ereignisse in Frankreich zusammen, die zu einer zeitweiligen Kapitalflucht geführt haben, die aber jetzt zum Stillstand gekommen ist. Dasselbe gilt für die Goldabflüsse aus der Bank von Frankreich. Die Lage des internationalen Handels hat sich infolge des Fortdauerns der Sanktionen gegen Italien und der vielfachen Hemmungen des freien Verkehrs weiterhin

nicht wesentlich gebessert. Auch die Unklarheit der internationalen politischen Lage und die fortdauernden Autarkiebestrebungen mancher Länder haben sich in der gleichen Weise ausgewirkt.

In Österreich hat die Aufwärtsbewegung der Aktienkurse im Berichtsmonat vorwiegend unter dem Einfluß der internationalen Ereignisse eine Unterbrechung erfahren. Der Kurswert der an der Börse notierten österreichischen Aktien ist um 8,3% gesunken. Die Kurse der festverzinslichen Papiere waren hingegen gut behauptet. Auf dem Gebiete der industriellen Produktion ist bei einzelnen Industriezweigen ein geringer Rückgang der erzeugten Mengen zu verzeichnen, der vor allem als eine Folge der vorangegangenen raschen Produktionssteigerung anzusehen ist. Die absoluten Werte liegen jedoch alle bedeutend über den Vergleichswerten des Vorjahres. Die Verbrauchsgüterumsätze haben eine übersaisonnmäßige Steigerung erfahren. Die Zahl der unterstützten Arbeitslosen ist in ganz Österreich im Berichtsmonat um 28.000 Personen gesunken und ist damit um 17.000 geringer als im Mai 1935.

Kurswert und Nominalkapital der an der Börse notierten österreichischen Aktien
(Logarithmischer Maßstab)

